

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Ptas.
Fuera de Gerona, trimestre. 5.00
Ultramar y Extranjeros. 7.50
PAJO ADELANTADO

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Direccion telegrafica CORREO-GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

a precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.

Número atrasado. 15

Paquetes de 25 números. 1.25

AÑO VI

Gerona - JUEVES 27 de Octubre de 1898 -

203

Ultimas novedades de Paris

Estrella Auguet



PLATERIA, 27.
GERONA.

Pasamaneria,
Terciopelos
y demás géneros
para invierno.

Café Mercanti

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, don Esteban Jané, participa al público que en su antedicha casa se sirve a 20 céntimos taza, un buen café, que no desdice del que dan los establecimientos de más importancia de esta capital.

Al propio tiempo cuenta con un magnífico billar, en el que toda persona que consuma por valor de 25 céntimos, tiene derecho a jugar 50 carambolas, siempre y cuando no esté ocupado el billar, respondiendo de las averías los jugadores.

El precio por cada hora de jugar a carambolas es el de dos reales.
Gerona.—Calle del Progreso. 7.—Gerona.

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas.

JUAN JORDI
Consulta de 12 a 1.
Zapateria Vieja, 7, 1.º
GERONA

Seccion religiosa

Santo de mañana

San Simón

Cuarenta Horas

Iglesia del Hospicio

LO PALPITANTE

Esa deuda cubana es, sin duda, uno de los asuntos que más nos importa solventar en la situación a que nuestras desdichas nos han traído.

Parece que lo defienden con gran brío los comisionados españoles en París y que las razones que en su abono exponen son tan contundentes que no ha de tergiversarlas la diplomacia yanqui, más pagada de la fuerza que representa que de la justicia de su causa.

Tan grande es la de la nuestra, en el punto de vista en que miramos la cuestión, que a las mismas cancillerías europeas, siempre propicias a estar junto al más fuerte despreciando al débil, créscelas de completa conformidad con nosotros.

No es esta, ciertamente, una esperanza en favor de lo que pretendemos ni puede conceptuarse como tal habiendo en cuenta lo que con la infame guerra con los Estados Unidos ocurrió.

Pero es bueno que la razón nos acompañe para que, si el egoísmo yanqui nos

la negara, el tiempo, gran dispensador de verdades, digase para lo futuro cómo en un siglo civilizador y adelantado se cometían las más injustas explotaciones solo por estar amparadas por la fuerza y defendidas por cañones más poderosos que los de la parte que sufriría el despojo.

EL CUPON DE EXTERIOR

Al fin van sintiéndose los efectos de las equivocaciones cometidas respecto al «affidavit» y respecto a los impuestos y recargos que había de satisfacer el Exterior, sobre los cuales solo se resolvió en el mes de septiembre a última hora.

Resultado de todas esas vacilaciones es que, no habiéndose hecho con tiempo las operaciones necesarias no se paga a tiempo el cupón de Exterior.

A pesar hallarnos en la última década de octubre y de haberse satisfecho los cupones de la deuda interior hasta la factura de dos mil y tantos, no ha empezado ni se anuncia siquiera el pago del cupón Exterior.

Ese retraso es debido a que se permitieron muy tarde los cupones a circular y comprobar a Paris, y no se han devuelto todavía ni se sabe cuando se devolverán.

En realidad no se comprende por qué se remiten a Paris los cupones de Exterior, cuando en la dirección de la Deuda existe una de las matrices de los títulos.

Pero el caso es que así se ha hecho y no se ha hecho anticipadamente, y que los tenedores de Exterior que no tengan su papel depositado en el Banco de España no saben cuando cobrarán el cupón.

Los que tienen su papel depositado en el Banco cobran, pero es porque es te les adelantó el pago como un favor particular.

CONTRA LOS SOLTERONES

Lo que piden en Grecia

El celibato de los hombres está expuesto a recibir un rudo golpe en Grecia, donde se hace en estos momentos una ruda campaña contra los solterones.

Un periódico de Atenas propone que no puedan ser elegidos diputados los solterones, y otro, aceptando la idea, la amplía diciendo que no se confiera ningún cargo público al mayor de treinta años que no sea padre de familia.

Parece que la disminución de la población, en la antigua cuna de las artes, es la causa de esta campaña contra los que no han deblado la cabeza al yugo matrimonial.

¿Es justa esa cruzada contra los solterones?

Por más que la mayoría del bello sexo la declare justísima, no se puede pronun-

ciar fallo definitivo en esta cuestión, sin hacer algunas observaciones.

No todos los solterones lo son por egoísmo, como creen sus implacables impugnadoras, hay muchos que no han encontrado su media naranja, aunque la han buscado con anhelo, y no pocos que, aunque la han ya encontrado, han sido desahuciados por ella.

Figura también entre los célibes algunos que lo son por deber, aunque no hayan pronunciado voto de castidad, ni se dediquen al sacerdocio, y son aquellos que, teniendo la obligación de atender a hermanos pequeños, a hermanas desvalidas, a una madre anciana que no quiere abdicar en una nuera el cetro de la autoridad doméstica, se sacrifican por el ser querido, acallando los latidos de su corazón, y a éstos sería muy injusto imponerles castigo por una virtud merecedora de alabanza y recompensa.

Hay también que tener en cuenta que del celibato de los hombres tienen mucha culpa las mujeres, y que si hay en la sociedad modernas, y sobre todo, en la clase media, muchas solteronas, es porque ellas, que son las que más lo lamentan, cuando reciben de los años el inevitable ultraje, lo quisieron, cuando se hallaban afezadas con todos los encantos de la primavera de la vida.

No hay muchacha medianamente bonita y regularmente acomodada, que al recogerse el pelo en el primer moño que adorna su cabeza, no crea indigne de sus favores a todo el que no sea gallardo como Apolo, rico como Creso y valiente como Cid. Los desengaños vienen más tarde, cuando sucede, según se dice en una frase muy pintoresca, que los de a pie no han llegado y que los de caballería se pasaron.

Las pretensiones, el lujo, las necesidades de la vida moderna, presentan poderosos obstáculos al matrimonio, pues son peores los jóvenes que no constando para vivir

nada más que con lo que les proporciona el ejercicio de una carrera ó el sueldo de un destino, se arriesgan á hacer frente á los gastos de una casa, con una mujer que se ha acostumbrado en el seno de su familia á vivir con cierto lujo, y que si se casa es por que cree que el marido realizará todo aquello que no ha podido alcanzar en casa de sus padres.

No pertenecen á esta clase todas las muchachas; hay muchas modestas, inteligentes, hacendosas y económicas, de esas que son para un marido una verdadera garga; pero no se negará que es también creciente el número de las otras.

Las rivalidades mujeriegas contribuyen mucho al aumento de la clase de los solterones, pues en cuanto una muchacha se decide á elegir entre sus adoradores uno, al que se declara novio, y novio oficial, puede estar segura de que tiene en contra de ella á todas sus amigas.

Ninguna hace una oposición abierta, pero no falta una que la diga que no ha tenido buen gusto y que ella merece mucho, pero muchísimo más. Otra luce su ingenio, sacando partido de algún defecto físico del futuro (quien es tan perfecto que esté libre de ellos) no falta la que se burla del corte de la levita ó de la forma de los pantalones del infeliz, que está en un potro desde que ha llegado a la categoría de novio.

Y estas causas pequeñas han sido origen de muchos rompimientos, porque el mayor consuelo de las solteras es que aumente el número de las que se quedan para vestir imágenes.

No hay, por lo tanto, que arrojar sobre los hombres toda la responsabilidad del celibato, ni es justo pedir, como los periódicos de Atenas, que sean privados de derechos los solterones.

Estos llevan en el pecado, si es que lo es el de la soltería, la penitencia; pues no hay situación más triste que la del solterón viejo y lene de achaques, abandonado de todos, si es pobre y saqueado por sus deudos y sus criados si es rico.

La soledad del hogar en los últimos años de la vida, la falta de cuidados inspirados por el cariño, la enseñanza constante del interés en torno del que tiene algo que dejar al morir, son bastante castigo para los solterones, y no hay necesidad de que la ley se meta con ellos como pide el diario de la capital de Grecia que ha dado origen á esliencias.

Los que suben y bajan

Una gota de agua que había estado millares de años confundida con las demás en un lago, sintió de pronto que se transformaba y adquiría ligereza extraordinaria. Estaba evaporándose.

—Tengo alas!—dijo flotando sobre el lago.

—Adios amigos. Ya había presentido que mi naturaleza era distinta á la vuestra. Voy á las alturas, al país de las nubes y de las águilas. Ya no nos veremos más.

—No te orgullezcas—le dijo otra gota que había viajado mucho.—Yo he estado en ellas mucho tiempo. Pídele á Dios que cuando caigas, quizás hoy mismo, te deje volver á este lago tranquilo. Eres como todas nosotros; un poco de calor te eleva, un pequeño enfriamiento te hace descender.

—Aunque eso sea—repuso la soberbia partícula de vapor—ha llegado mi época feliz.

—Quien sabe Acaso estás destinada á hundirte en el terreno y enterrarte para siempre en una cueva oscura.

Algunos días después, la gota condesada caía sobre una hoja, y resbalando por ella temblaba, resistiéndose á desprenderse.

Venta de los cielos: iba fatalmente á rodar sobre la tierra.

José Fernández Bremon.

Páginas de la Historia

Los franceses se posesionan de La Seo de Urgel.

28 de Octubre de 1823

Cumpliendo lo convenido en el tratado de la Santa Alianza, concertado entre Rusia, Francia, Austria y Prusia en 22 de Noviembre de 1822, el 7 de Abril de 1823, proclamada por el general don Rafael del Riego en Cabezas de San Juan el 1.º de Enero de 1820, y aceptada y jurada poco tiempo después por Fernando VII,

Unidas á este formidable ejército las partidas absolutistas levantadas los primeros meses del año anterior, de cuyo mando estaban encargados entre ellos, el barón de Eroles, memorable por su buen comportamiento como guerrillero en la guerra de la Independencia, el general Quesada y el tristemente célebre conde de España, los cinco cuerpos en que estaban divididas las tropas invasoras se encaminaron á las regiones á que estaban destinadas, consiguiendo desde un principio, y sin casi esfuerzo de ningún género, apoderándose de las más importantes poblaciones, incluso Madrid, de nuestra Península.

Solo Cataluña opuso á los invasores una resistencia tenaz y heroica.

El general Espoz y Mina, no obstante su avanzada edad y las pertinaces dolencias y enfermedades que padecía, mostrábase incansable en la dirección de su ejército, y como se veía secundado por el elemento civil que no reparaba en sacrificios si con ello podía ser útil á la causa que defendía, franceses y absolutistas vieronse batidos en varias ocasiones, costándoles numerosas bajas las victorias que lograron; pero como la superioridad numérica estaba de parte de aquellos, casi siempre salieron vencedores en los hechos de armas que llevaron á efecto.

Rosas y Figueras primero, Tarragona y Lérida después de La Seo de Urgel, sucumbieron al empuje y al poder que el número daba á los invasores, no sin antes haber demostrado á los hijos de San Luis, que en sus muros se encerraban dignos emulos de los que en Zaragoza, Gerona y Ciudad Rodrigo asombraron con su bravura y heroísmo á las huestes napoleónicas.

Sitiada Seo de Urgel por tropas cien veces mayores que las que á ella la defendían, resistió cuanto humanamente fué posible; solo cuando se perdió toda esperanza de socorro, y cuando se carecía por completo de víveres y municiones para continuar la defensa, su gobernador, don Froilán Meudez Vigo, digno ascendiente del héroe del Callao, accedió á entrar en negociaciones con los sitiadores, hecho que puso en peligro su vida por haberse afortunado el pueblo contra el al tener conocimiento de la capitulación.

La entrega de la plaza se llevó a cabo el 28 de Octubre de 1823.

Maese Rodrigo.

Cronica

Los señores abonados á este periódico cuya suscripción terminó en 30 de septiembre, se servirán renovarla al objeto de evitar interrupción ó suspensión del envío del periódico.

Los suscriptores de fuera que estén en descubierto con esta administración por el indicado concepto, hasta dicho 30 de septiembre, se servirán asimismo hacer efectivo el importe de sus suscripciones vencidas.

Hemos recibido la invitación para asistir el día 1.º de noviembre próximo á la solemnidad de distribución de premios del Certamen Literario, cuyo acto tendrá lugar á las dos y media de la tarde en el Teatro Principal.

Empieza á notarse ya en esta ciudad algún movimiento de forasteros con motivo de la proximidad de las ferias y fiestas de San Narciso.

Desde mañana y mientras duren las ferias, el mercado que diariamente se verifica en la Rambla, tendrá lugar en la plaza de la Independencia.

Por resolución del Excmo. Sr. Capitán general de esta región, se han concedido dos meses de licencia por enfermo para Algeciras y Málaga, al teniente coronel primer jefe de la Comandancia de Carabineros de esta provincia, don Adolfo García Villanueva.

Por la Dirección general del Tesoro público se ha autorizado á la Delegación de Hacienda que el día 2 de noviembre próximo abra el pago á las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura que perciben sus haberes y asignaciones en esta provincia.

Desde mañana viernes se pagarán en la sucursal del Banco de España, de esta ciudad, los cupones del cuatro por ciento Exterior, correspondientes al actual trimestre.

En la calle de la Platería, le han sido sustraídas á un payés quince pesetas de uno de los bolsillos y sia que de momento se haya dado cuenta de la sustracción é ignorando por lo tanto, quien ha sido el autor.

Por telegrama del ministro de la Guerra se ha dispuesto que los cuerpos y unidades puedan incorporar, desde el primero al 15 de noviembre próximo, los reclutas que necesiten para cubrir las bajas que resulten a consecuencia del licenciamiento de los individuos de tropa del remplazo de 1894.

El soldado regresado de Ultramar Claudio Caillo Porta se servirá presentarse en la secretaria del ayuntamiento de esta capital para enterarle de un asunto que le interesa.

La tormenta de agua y pedrisco que descargó hace pocos días sobre Ullers, se calcula que ha causado más de 200 000 pesetas de perjuicio en los olivos, dejándolos en tan mal estado, que necesitarán más de cinco años para rehabilitarse.

El soldado que fué del regimiento infantería de Asia Juan Planas Puigdemont, se servirá presentarse en la secretaria del

ayuntamiento de esta capital, para enterarle de un asunto que le interesa.

Se ha concedido autorización á don Francisco Dorca Capdevila, de Barcelona, para inhumar el cadáver de su madre doña Rosa Capdevila, fallecida en San Jaime de Llierca, y trasladar sus restos al cementerio de Tortellá.

Se ha publicado una real orden circular disponiendo que se consideren con indisponible y legal derecho, para el desempeño de los cargos que existan en los archivos provinciales y municipales de las capitales de provincia, á los individuos que poseen títulos académicos de archiveros, bibliotecarios y anticuarios, aunque no hayan ingresado aún en el cuerpo.

Hé aquí el programa de las funciones lírico-dramáticas que se pondrán en escena en el teatro del «Círculo Católico de Obreros» en los días 29 de octubre, 2, 5 y 6 de noviembre.

Día 29.—Se pondrá en escena el interesante drama patriótico en 3 actos y un prólogo, original de don José O. Molgosa, titulado, «El sitio de Gerona».

Día 2 de noviembre.—Se pondrá en escena la siempre aplaudida zarzuela en tres actos y en verso, letra de D. Eduardo Sainz Noguera, música de don Isidro Mollera, que se titula, «El cazador negro».

Día 3.—Segunda representación del aplaudido drama en 3 actos y un prólogo, «El sitio de Gerona».

Día 6.—1.º Se pondrá en escena el precioso drama en un acto, «La alquería del Rey».

2.º Estreno de la chispeante zarzuela catalana en un acto, letra y música del reputado profesor don Isidro Mollera, que lleva por título, «Tot per la Marxa Real».

Las funciones empezarán todos los días puntualmente á las 8 y media de la noche.

Segun parece, entre los autores premiados en el Certamen Literario que se celebrará el día 1.º de noviembre figuran los señores Bixern, Barri y Fontastá, Masriera, Castro, Fontanillos y Girbal.

Se ha dispuesto que los oficiales de la reserva gratuita repatriados de Ultramar, sin haber obtenido el pase á la retribuida, ingresen en la escala de reserva del arma, cuerpo ó instituto de que procedan.

El sábado próximo, con motivo de la festividad de San Narciso, patron de Gerona, vestirán de gala las tropas de la guarnición y ondeará el pabellon nacional en los edificios públicos.

El día 30 de noviembre próximo tendrá lugar la subasta de nueva construcción del trozo primero de la carretera de Gerona á Santa Coloma de Farnés, cuyo presupuesto de contrata importa pesetas 145.616'80.

El ayuntamiento ha confiado al joven orador, reverendo don Joaquín Vallés, la oración fúnebre que en honor de los mártires de la Independencia, se celebra todos los años el día cinco de noviembre en la iglesia de San Félix.

El alcalde de Celrá ha suspendido en su cargo al secretario de aquel ayuntamiento, don Tomas Calvell.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una real orden que reproducimos íntegra por ser de gran interés para los sargentos;

«La clase de sargentos del ejército vis-

no realizados plausibles esfuerzos para aumentar su instrucción y ponerse en condiciones de prestar más útiles servicios a la patria...

Con objeto, pues de facilitar un acceso a mas altos empleos en la milicia a las clases que por sus condiciones se haran acredo...

El oficial de quinta clase de la Admistración de Hacienda de esta provincia, nuestro amigo particular don Modesto Rico...

Huéspedes. Una señora sola desea dos cabaleros a toda asistencia.

Dirigirse, travesía de la Auriga, núm. 2, piso 1.º, 1.ª puerta.

Practicante, bien impueto en el despacho, se necesita para la nueva farmacia que se inaugurará en la calle del Progreso número 4.

Sección comercial

Table with exchange rates for BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA, including Interior, Exterior, and various currencies.

Table with exchange rates for CAMBIOS DEL ORO, including Alfonsos, Isabel, and Onzas.

Table with exchange rates for CAMBIOS, including Paris vista and Londres vista.

Table with exchange rates for CUPONES, including Vencimiento Julio 1898 and various bond types.

NOTICIAS TELEGRAFICAS Madrid 27.

Participan de Burgos que el general Martín ha aplazado su viaje a Madrid desconociéndose el motivo.

El señor Marin se posesionara de la Comandancia del primer cuerpo de Ejército dentro de dos días.

Los amigos del Gobierno comentan la prisión del señor Blasco Ibañez, y escudan la actitud del capitán general de Valencia, en precedentes que citan.

Dicen, á este fin, que varios senadores y diputados fueron detenidos y

encarcelados á pesar de ser inmu-

Recuerdan que el difunto general Daban por la publicación de su célebre carta, fue arrestado en el Castillo de Santa Barbara, de Alicante, y que el señor Martinez Campos fué arrestado en su casa por el incidente surgido con el general Borrero.

El Sr. Sameron ha dicho que las minorías parlamentarias están citadas para hoy con objeto de tratar el asunto Blasco Ibañez.

Añadió que defenderá al señor Blasco Ibañez y los fueros del diputado y esto lo prueba, dijo, que he visitado al señor marqués de la Vega de Armijo para tratar del particular y me ha dicho que hara por Blasco Ibañez cuanto ha hecho por el director de El Nacional.

Ha regresado á Madrid el general Martinez Campos.

Dicho general ha conferenciado separadamente con los señores Silvela y Pidal, ignorándose los extremos de que se han ocupado.

El general Chinchilla, según acuerdo del Gobierno, ocupara la Comandancia de Alabarderos.

Esta tarde los Gobernadores civiles de Valladolid y Palma de Mallorca ambos amigos del señor Gamazo, han presentado sus dimisiones.

Los amigos del señor Romero Robledo esperan que dentro de breves dias estará de regreso á Madrid.

Algunos de ellos le han escrito exponiéndole la conveniencia de que adelante cuanto pueda su regreso.

Hay gran excitación en los círculos militares.

Teatro Principal

Función para hoy. Debut del tenor absoluto señor Puig Escurull.

La Opera en cuatro actos Gli Ugonotti

Función para mañana viernes. Primera representación de la ópera en cuatro actos del Maestro Verdi.

LA TRAVIATA

A las ocho y media. Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Advertisement for ENOSÓTERO wine, featuring medals from 1888 and 1898, and text about preserving and improving wine.

Fragment of a story or article, partially obscured by bleed-through from the reverse side.

Quando Luciano se despertó era completamente de día. En el primer momento se quedó muy asombrado al encontrarse fuera de su cama y de su cuarto.

garlo, y se sabe que tratándose de la rica heredera de Jacobo Vincent... Al cabo de una hora empleada en una conversacion en voz baja, durante la cual y sin insistir Esperant...

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes.

1'50 pesetas

Provincias rimestre.

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

— Esperant añadió dirigiéndose al joven oficial.

— Ese caballero tiene sobrada razón, querida prima,— contestó Alberto acercándose a la señora Vincent.

— Idos y, sobre todo, ordenad a Simona que os siga.

Adela, que estaba muy quebrantada, se dejó convencer con mucha facilidad.

— Tenéis razón.

— Así yo lo creo.

— Yo os lo agradezco mucho que me queráis reemplazar,— replicó la señora Vincent.

Pero no te marches sin verme antes, porque aun tenemos que tomar muchas disposiciones.

— No tengais cuidado prima, yo cumpliré, en caso necesario, os despeararé.

— Si, estoy conforme señora, podéis contar con nosotros,— dijo á su vez Esperant.

Dominado por un profundo pesar desde que supo la noticia del suicidio de Vincent, no se fijó Alberto en la manera insinuante y tenaz con que Esperant se mezclaba en todo, pero abrumado por un dolor verdadero por haber perdido á un pariente tan bondadoso para él, al que trató siempre como un padre desde que le concedió la mano de Simona.

¡Que amable!

¡Que bondad!

¡Que cariño!

No dió ninguna importancia real á los incidentes ocurridos durante aquella lugubre noche.

— Ven, Simona, ven,— dijo Adela á su hija á la que se reunió en el despacho.

Y al observar que Simona rendida por la fatiga y el dolor no contesta nada, añadió:

— Mañana tendremos que hacer muchas cosas.

— Esta bien.

— El señor Esperant y Alberto velaran.

Vamos a descansar un rato.

La joven se levantó con algun trabajo.

Las violentas emociones que sufrió en el transcurso de la noche le habían de tal modo quebrantado que se sentía dominada por un entorpecimiento que doblaba sus miembros y aniquilaba su pensamiento.

— Vamos,— contestó, siguiendo á su madre.

Entre tanto que la señora Vincent y su hija se dirigían cada una á su cuarto.

Esperant y Alberto volvían al de Jacobo, y el joven oficial se instaló á la cabecera del lecho mortuorio.

— Voy á echarme ahí,— dijo Luciano señalando la silla larga con un gesto.

— Esta bien caballero.

En vista de esta contestación Esperant se instaló en la silla larga que dándose profundamente dormido al poco rato.

